
施划临时泊位缓解停车难

市民聂女士：
我是开发区中南熙悦的业主，我们

小区东门的长虹路违停情况严重，早晚
会车非常困难。而在小区西门，违停车
辆占用了消防通道，造成极大的安全隐
患。希望有关部门能够通过一些有效措
施彻底改善车辆违停情况。

南通开发区综合执法局局长江华杰：
针对中南熙悦东面的道路车辆较多

的情况，我们将会同交警、住建、规划、属
地街道等部门、单位进行实地考察，并对
停车位进行统一规划。在停车秩序较乱
的道路，按照相关规范要求，施划临时泊
位，引导市民有序停车，缓解区域停车矛
盾。预计在一周时间内，由交警部门和
设计单位完成对道路泊位规划的设计，
最后由停车办实施泊位施划。

市民季先生：
我是开发区万和家园小区的业主，

小区8号楼西侧的消防通道上长期停放多
辆汽车堵塞通道，存在消防安全隐患。

南通开发区党工委副书记、管委会主任保德林：
现在小区里占用消防通道的现象较普

遍，我们一直认为安全无小事。针对此类
现象，第一，我们要加大宣传力度。向广大
市民宣传要遵守相关规定，不在消防通道
内停车。第二，就是实施整改，构思一个南
通市关于小区消防停车违章的有关规定的
处罚要求。我们既要宣传到位，同时也要
警示到位，对个别长期占用消防通道、不听
劝阻的车辆采取有关行政措施。第三，建
立长效机制，堵疏结合。一方面，开发区综
合执法局、停车办会同有关小区物业主管
部门共同商议，解决停车难的问题；另一方
面，有关街道综合执法部门、物业管理部门
乃至消防部门，要对消防通道违停现象加
大曝光力度、行政处罚力度和警示警告的
力度。通过采取这些综合管理的措施，把
这个环节逐步解决好。

湿法作业治理扬尘污染

市民袁先生：
我是开发区民主新村的业主，前段

时间小区29幢在拆违过程中，因为没有
必要的配套措施，导致扬尘严重，影响周
边居民生活。

南通开发区党工委副书记、管委会主任
保德林：

袁先生反映的问题也引起我们的重
视，在这项工作中我们也要举一反三，确
保在社区施工中发现这种情况要及时制
止。换位思考，如果是我住在这儿我也

不会满意，扬尘飘进家里对人体健康、家
庭环境都会带来影响，也不符合开发区生
态环境的要求。

南通开发区综合执法局局长江华杰：
按照扬尘管理的规定，我们在发包单

位、建设单位与施工单位的合同当中，明
确有文明施工的措施费。在施工过程中，
为了防止扬尘和噪声，我们规定在早晨7
点以前和晚上8点以后不允许施工，并要
求施工单位采取湿法作业，即在扬尘严重
时采取雾炮车等措施。
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建好的小区菜市场何时开业？生态通廊内部道路
何时畅通？个别小区附近违停突出问题如何根治？昨
天，南通经济技术开发区（以下简称“开发区”）管委会领
导及相关处室负责人走进“民心专列·政风行风热线”直
播室回应群众呼声，解决民生热点问题。 本期主持人：张园

生态通廊断头路
有望打通

市民杨先生：
开发区海棠花园配套菜市场

已于2021年6月竣工交付，请问
这个菜市场什么时候能正式开张
营业？

南通开发区住建局局长陈喻军：
海棠花园菜市场是小区的配

套工程，住建部门主要负责该项
目的建设工作，整个工程已于
2021年6月交付，但是菜市场目
前没有开业。我们将与小海街
道、开发区市场监管局进一步沟
通协调，力争迅速解决问题，尽快
让农贸市场开业，满足周边群众
购菜的生活需要。

南通开发区管委会领导及相关处室负责人回应热点问题——

持续推进18项民生实事工程

今年以来，南通开发区紧扣
“营商环境最高地、通城活力新中
心”的目标定位，高效统筹推进疫
情防控和经济社会发展，积极回
应群众关注，民生福祉实现新提
升。今年年初确定的18项民生
实事工程总体进展顺利，和风雅
颂小区配套幼儿园加紧推进；智
慧停车建设、更新提升公交站台、
新建垃圾清运点、安装电瓶车充
电桩等民生实事正在抓紧推进，
预计均在今年年底完成。同时，
我区积极兜住民生底线，加大贫
困救助力度，今年区慈善基金累
计支出近2000万元。

南通开发区
管委会主任保德林：

回应群众关注
推进民生项目

市民董女士：
我们是刚落户开发区的一家

公司，我们希望能够抢占市场先
机，快开工、快投产。目前开发区
是否能够简化程序，快速办理好
相关的审批手段？

开发区行政审批局局长贾党辉：
目前，开发区主要采取三项

措施优化企业生产开工建设的审
批效率，一是前置预审，相关部门
会在企业没拿到土地之前预审所
有手续，优化后期审批效率；二是
实行企业信用承诺制，有企业提
出申请后，经我们相关部门联合
试用审查，在企业施工图设计好、
前置审查结束后，就可以允许企
业开工，后续在建设过程中逐渐
完善手续；三是代办帮办机制，有
企业提交申请后，我们会第一时
间和企业对接，帮助企业完成审
批工作。

我们会在节目结束后第一时
间联系董女士，根据具体情况解
决问题。

第一时间助企业
完成审批工作

市民施先生：
开发区春风南岸附近的能达

生态通廊里面有几条内部道路一
直没有建成，想问一下这块有什
么解决方案？

南通开发区党工委副书记、管委会
主任保德林：

针对施先生反映的问题，节
目结束后我会第一时间带队前往
现场了解实际情况，迅速解决好

“断头路”问题。生态通廊是开发
区改善市民生活环境、为市民提
供休闲锻炼好去处的建设项目，
目前我们正在对其周边进行统筹
规划，在原有基础上进一步提升
生态通廊的品质。

海棠花园菜市场
有望开业

市民苏先生：
开发区中央路 23 号“绿林户外渔

具”正门口有一棵大树根部外露，树干倾
斜，存在安全隐患。此外，中央路路基有
比沿街店铺修得还要高的趋势，下雨后，
雨水会往店里灌，给店铺带来损失。

开发区住建局局长陈喻军：
中央路目前处于改造当中，节目结

束后我们将组织相关部门到现场进行对
接，对树木倒伏问题进行现场整改；就苏先
生提出的倒灌问题，我们也将去现场查看，
然后提出一个系统的解决方案。

中央路改造工程复杂、难度较大。在
这一年多的时间里，在各企事业单位和居
民住户的支持和理解下，工程得以顺利推
进，在这里向大家表示感谢。接下来，我们
要进一步做细做实工作，尽快还路于民。

尽快将中央路还路于民

本报见习记者沈佳颖 张园整理

袁晓妹：

做好群众事
就是为民谋福祉

今天群众打来热线电话，
反映的都是生活中一些“急难
愁盼”的问题，开发区管委会都
一一解答，并且表示会马上解
决好。以人民为中心，具体而
言就是要实现好、维护好、发展
好最广大人民的根本利益，紧
紧抓住人民最关心、最直接、最
现实的利益问题。把这些群众
的小事、难事、平凡事做好，就
是在为人民谋福祉，就是在贯
彻落实以人民为中心的理念和
要求。


